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对白下区阳光安养庇

护所的张进宁阿姨来说，现
在最紧要的就是教育这帮
“孩子”：“如果有爆竹掉进
了院里，千万不要去捡。”目
前，这个庇护所里居住着四
个智障残疾人，虽然他们中
的有些人年纪已经不小，但
张进宁还是亲切地称唤他

们为“孩子”。
阳光安养庇护所位于

汉西门大街37号，而它的
门口就是广场，今年春节，
这个拥有古城墙的广场将
作为白下区的一个烟花爆
竹燃放点，市民可以从除

夕到正月十五，全天候在此
燃放烟花。
“去年年底，止马营街

道的有关负责人就告诉我
们，南京市政府可能会选择
这个广场作为烟花燃放点，
希望我们对这些‘孩子’做

好安全教育工作。”之所以
提前通知他们，就因为这个
庇护所的特殊性。

张进宁说，这个 200多
平方米的庇护所，是白下区
政府和止马营街道投资 20

万打造的，专门庇护智障人
士。张进宁告诉记者，“孩子

们”由于智力上的残缺，很
难保护自己，市民放烟花时
的爆炸声很有可能吓着他
们，而且万一有一些当时没
有成功爆炸的烟花爆竹掉
进了院子内，“孩子” 们捡

了去玩，就会发生危险。
为此，张进宁告诉“孩

子们”，马上要过年了，过年

最好玩的就是放烟花，随
后，还让他们观看烟花爆竹
燃放的电视画面，消除他们
对这种爆炸声的恐慌心理。
同时，庇护中心也采取了一
些安全措施，张进宁说，春
节期间，他们会暂时把“孩
子”关在屋内，不让他们去

院子里玩，怕烟花爆竹伤害
了他们。
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在居民区，记者也听到

了不同的声音。广场的东侧
就是陶李王巷，巷子里有大
片的住宅楼。记者看见两个
老大爷正在巷口聊天，便走
了上前，跟他们聊起燃放点
的事来。
“24小时放，谁吃得消

啊。”刚刚从一个单位退休
的李大爷说：“深更半夜的，

肯定会被爆竹声吵得睡不
着。”旁边的张大爷也告诉
记者，从报纸上得到燃放点
的消息后，他们还专门找过
街道的有关负责人，表示过
异议，但街道说这是市政府
定好了的，“也就10来天时

间，忍一忍就过去了。”街道
有关负责人这么劝导他们。

李大爷告诉记者，他从
报纸上获知，来年有关部门
在设定燃放点时，有可能开
个听证会，多听群众的意
见，“开听证会的时候，我肯

定还是会提反对意见，但给
了我们这个诉说意见的渠
道，就是最后我的意见没有
被采纳，我的心里也会坦然
一点。”
“政府把燃放点设置在

这个广场，我们很支持。”张

进宁说，有关部门也提前通
知了他们，让他们有了个很
好的准备，不会对孩子们的
生活造成影响。“听说明年
在设置地点时，有可能会开
个听证会，能多听听我们这
些特殊人群的意见，我们会

更乐意。”]^HI _`a

���f�� �¡¢£¤¥¦§/¨©ª�«R

bcNVdefghi

]^j

³MÙ úûü昨
天，记者从南京市妇幼保健院

获悉，该院已经拿到了开展辅
助生殖技术的许可证，这意味
着该院可以采用人工授精等
方式，为不孕不育的夫妻带来
希望。但记者同时发现，南京
还有一些医院则暗自开展该
项业务，宣称 “绝对保证质

量，而且价格公道”。
专家告诉记者，辅助生殖

技术是指涉及对人的卵子进
行操作的不育治疗技术，包
括：人工授精、体外授精－胚
胎移植、卵母细胞内单精子显

微注射、胚胎植入前遗传诊
断、卵子胚胎赠送、胚子移植

技术、未成熟卵体外培养等，
虽然技术难度不大，但是涉及
伦理等多方面，不可私自做这
种手术。

卫生部刚刚发布的通告
称，截至2006年12月31日，
卫生部共审核批准了88家机

构开展人类辅助生殖技术，10
家机构设置人类精子库。

江苏地区有资格开展辅
助生殖技术的医院只有江苏
省人民医院、南京市鼓楼医
院、南京市妇幼保健院。

记者昨天在街头看到，一
种新型的公交站牌亮相南京

街头，今后有望替代目前次干
道上的门式站名牌，方便市民
乘车时查找公交线路。

记者在银桥市场对面靠
润泰市场一侧的公交站上看
到，新型的站名牌与以往的都
不同，高度大约一人左右，下

面用一根不锈钢圆柱固定，非
常稳固，而站牌部分则呈三菱

柱状，有三个向内凹呈弧形的
表面，可以供标志线路站名。

据悉，这是南京首块这种类型
的新型站牌，目前还处于征集
意见阶段，今后可能将向全市
推广。
]^HI klm n op q
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“征求市民参加听证会

的稿件一出去，报名电话就
响个不停！”昨天，南京市公
安局有关人士告诉记者，养
犬问题一直是市民普遍关心
的问题，去年警方联合相关
部门对流浪犬、无主犬进行
收容整治后，街面秩序明显

好转，携带犬绳犬套上街的
市民明显增多，文明养犬的
风气正在逐渐行成。

去年底，南京市人民政
府法制办公室和南京市公安
局联合对外发布消息，公开
征集市民报名参加《南京市

养犬管理条例 （草案）》立
法听证会。消息一出，立即引
起市民强烈反应，报名电话
一直响个不停。
“但名额有限，选择的

时候也非常困难！”警方该
人士表示，在经过相关部门

研究后，包括法学专家、人
大代表、政协委员、养犬市
民、未养犬市民、居委会主
任、宠物市场经营者、犬业
协会工作人员等各行各业
人员在内的 12名听证代表
已经确定。
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据介绍，从目前12名听

证代表目前准备的材料来
看，此次听证会将围绕十项
内容展开，具体是：1、本市
养犬管理区域范围应当如何
合理划分？2、应当纳入禁止
养犬的区域、场所还有哪些地
方？3、重点管理区是否应当禁

止饲养烈性犬？哪些犬种应当
纳入烈性犬？大型犬是否也应
当纳入禁养范围？4、是否应当
实行登记、审批发证制度？5、
应当设立犬类禁入标识的范
围有哪些？哪些地方应当限制
遛犬？禁止遛犬时间如何设

定？6、重点管理区养犬是否需
要收取管理费？合理的收取标
准应是多少？7、对每户限养犬
只数量的规定有何建议？8、对
养犬人权利义务的相关规定
有什么意见？9、对处罚规定有
什么意见？10、对本条例草

案其他规定有何建议？
据悉，以上十大内容是

市民关注的要点，也是草案
中一直存在争议的地方，估
计市民听证会能够促使立法
部门对相关内容进行修改和
完善。
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记者昨日从南京市市政部门获

悉，经过多方协调，樱驼花园居
民有望率先进行两气转换，摆
脱使用高价的管道液化气，而
改用优质低价的天然气。

据了解，自从管道液化气
涨价后，市民两气转换的呼声

日益增高，主管部门也在积极
协调。樱驼花园住户是南炼华

雄的管道液化气用户，南炼华
雄愿意将这部分用户及资产
无偿移交，南京港华也愿意接
收。有关人士表示，这项工作
正在积极推进，可望在春节前
后实施改造。
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春节到来之前，现代快报联合

南京市农林局，在 2月 11日
（下周日），为市民提供一个
年前置办年货的大集。快报记

者将密切关注此次嘉年华的
动向，同时我们还特意聘请了
南京市农林局副局长方中友
作为我们的报道顾问。

昨天上午，南京市农林局
副局长方中友告诉记者，从前

几次农业嘉年华成功举办的
经验来看，在农业嘉年华上，
市民除了可以看到民间艺人
的绝技表演，了解南京周遍的
农业旅游景点，还能够购买到
价廉物美，风味独特的名牌农

产品。

据方中友副局长介绍，在
本次的农业嘉年华，主要分为

三个大的板块，一个是美食，
将主要网罗南京周边郊县和
地区的美味土特农副产品，供
市民选择，现在他们还在联系
黑猪肉货源，这可是老百姓餐
桌上的美食。第二个则是旅游
手册的发放。旅游手册集中了

南京周围农业生态园和景点
的详细介绍和地图，可以让不
少市民在春节期间选择一个
不错的自驾游路线。最后一个
则是花卉销售，主要是集中了
一些春节期间应景的花卉种
类，让市民逛嘉年华的同时带

盆鲜花回家，装扮一下节日的
家居。
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